

Vecinos del Barrio Puerto acusan que las casas tiemblan cuando transitan camiones y buses

INDIGNADOS. La calzada de calle Ecuador está cada vez peor. Por ejemplo, los residentes cuentan que turistas que se alojan en hostales no duran más de una noche por las vibraciones, el miedo al colapso de las casas y porque es imposible dormir.

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

“**L**a casa se mueve como un temblor de unos 6 grados. Pero no solo es ello: hay también mucho ruido, el que ocurre cada 15 minutos o media hora. Se sufre mucho, sobre todo los niños”. Así cuenta la vecina Gloria Hernández, de calle Chorillos en el Barrio Puerto, lo que está ocurriendo en este sector patrimonial de la capital regional, con centenarias viviendas que, producto de estos problemas causados por el tiempo y la falta de interés de las autoridades, temen el colapso de sus viviendas

Para los residentes, lo que ocurre en, por ejemplo, la calle Ecuador, con una destrozada vía frente a las casas de la Marina Mercante, es el reflejo de lo que es el barrio patrimonial en la actualidad, sumado a otros inconvenientes que esperan encontrar solución en una reunión que sostendrán con las autoridades el miércoles.

“Mi casa tiene cerca de 100 años. Somos la tercera generación que vive aquí y el problema principal que afecta a la infraestructura de estas viviendas es el paso de los camiones; el tonelaje que tienen es desproporcionado con el estado de la calle, que tiene por lo menos unos 60 años. Los camiones son más grandes y con mayor tonelaje. Así provocan un

3 **miradores** levantados hace 6 años en calle Mirador evidencian serios problemas en su estructura.

8 **de octubre** se realizará reunión entre vecinos, dirigentes y autoridades para buscar soluciones.

daño enorme y de mucho riesgo”, señala Hernández.

Revela que el hormigón de la calzada está compuesto por una capa finísima de pavimento, que no le da sustento a las viviendas que colindan a ella: “El suelo es arenoso, las casas vibran mucho y se van hundiendo con la misma vibración”.

TURISTAS

María Elena Santana, presidenta de la junta de vecinos del Barrio Puerto, ratifica el problema que se registra con el paso de camiones y buses de dos pisos. Y añade un problema grave que ahuyenta a los turistas que optan por hospedarse en este sector popular: “Algunas de las casas tradicionales se han convertido en hostal, pero los pasajeros no se quedan más de una noche por los ruidos de los camiones y el temblor permanente en la casa. Creen que



FOTOS: AGENCIA UNO

EL PASO DE CAMIONES Y BUSES PROVOCA VIBRACIONES EN LAS CENTENARIAS VIVIENDAS DE LOS ALREDEDORES DE CALLE ECUADOR.

“Cuando pase algo malo se van a preocupar de los adultos mayores. En sus casas no saben si es un temblor o un camión que va pasando”

Teresa Mansilla,
vecina Barrio Puerto

es un terremoto”.

Y agrega que quieren una pronta “solución al mal estado de calle Ecuador. Pasan camiones y buses de dos pisos, y las casas se mueven completas. Es como si a cada rato hubiese un temblor”, repite.

Recuerda la dirigente que la población Marina Mercante fue nombrada, a nivel nacional, patrimonio por estatuto “y ello es el punto de inicio para que el barrio fuera nombrado patrimonio de Puerto Montt”.

IMPRENTABLE

Para Alejandro Bernal, dipu-

tado liberal, calle Ecuador grafica que a las autoridades competentes no les interesa los lugares históricos que hay en Puerto Montt, que guardan relación con el pasado de la ciudad.

Bernal es lo califica como un abandono de años a los residentes. “En calle Ecuador ya hay una parte de la calzada que está hundida y ahora ocurrió lo mismo con la otra parte. La pregunta es, ¿qué están esperando?, ¿que exista un accidente o se hunda y se destruya en forma completa esta calle? Es imprentable como está la calzada”, asegura.

En la Cámara de Diputados el legislador ha oficiado e incluso intervenido respecto a este tema: “Parece que quienes deben tomar la decisión hacen oídos sordos. Hacemos un llamado a que se tome en serio esta reparación. Es una vía principal con el barrio puerto, que conecta con Angelmó”,

recuerda.

¿Y LOS ACCIDENTES?

De acuerdo con la vecina del Barrio Puerto, Verónica Barrientos, lo peligroso “para una que conoce el sector es cuando pasan vehículos que no se dan cuenta que las calles están destruidas. Pueden provocar un accidente, atropellar a alguien e incluso chocar las casas”.

Dijo que en reuniones con los vecinos han comentado que los buses de dos pisos se pueden volcar por el mal estado de la calle Ecuador.

“La junta de vecinos hace un año que está pidiendo que este problema se solucione, y no hay ningún avance”, sostiene. Teresa Mansilla, residente del sector, criticó que han llegado autoridades a visitar el barrio, “pero nadie ha hecho nada, y este es el barrio más antiguo de Puerto Montt. Es terrible lo que ocurre y cuando pase algo malo se van a preocu-

OTRAS CALLES

En Puerto Montt

“Camino a Chinquihue, cerca del estadio, y calle Gabriela Mistral, que es la avenida principal de Alerce, igual con hoyos, da pena ver que hay vecinos que tienen que salir con pala en mano a arreglar las calles de la ciudad”, observa el diputado liberal Alejandro Bernal. Agrega que los barrios sufren “y los vecinos pagan un permiso de circulación caro, pero no se ve que esa plata vaya a la reparación de las calles”. Observa que hay lomos de toro y pasos peatonales sin pintar, y las luces que advierten los pasos peatonales no funcionan.

par recién de los adultos mayores. En sus casas no saben si es un temblor o un camión que va pasando”, remata. **CS**



HAY TEMOR QUE LOS AUTOS CHOQUEN LAS CASAS.